

Medienmitteilung

aqua pro 2026: Die Fachwelt des globalen Wasserzyklus trifft sich in Bulle

Bulle, den 26. Januar 2026 – Die 13. aqua pro findet vom 4. bis 6. Februar 2026 in Espace Gruyère in Bulle (FR) statt. Die zweijährlich stattfindende, in der Schweiz führende Ausstellermesse bringt 110 Aussteller:innen aus dem ganzen Land zusammen. Vorgestellt werden aktuelle Lösungen und Innovationen im Bereich der Wasserwirtschaft. Dabei liegt dieses Jahr ein Schwerpunkt auf den Frauen in den technischen und wissenschaftlichen Berufen. Besucher:innen aus der Fachwelt, Entscheidungsträger:innen und Projektträgerschaften treffen sich in Bulle, um zu den zentralen Themen des globalen Wasserzyklus auszutauschen.

Frauen in der Wasserwirtschaft: Technik, Leidenschaft, Engagement

Dieses Jahr legt die Messe mit einer Vortragsreihe einen besonderen Fokus auf die Rolle und den Platz der **Frauen in den Wasserberufen in der Schweiz**. Hydrologinnen, Ingenieurinnen und Technikerinnen berichten von ihrem Werdegang, ihren Herausforderungen und ihrem Engagement. Dabei geht es namentlich um die Sichtbarkeit der Frauen im Wasserfach, was es heißt eine Ingenieurin zu sein, wie Gleichstellung und Diversität erlebt werden und wie die Situation in den technischen Berufen, bei der Ausbildung und am Arbeitsplatz aussieht. Zum Abschluss findet eine Podiumsdiskussion mit den Referentinnen statt, die von der Luft- und Raumfahrt ingenieurin und Wissenschaftsvermittlerin «Galactic Chloé» geleitet wird. Damit soll der Austausch und der Dialog rund um diese zentralen Themen gefördert werden.

Das Organisationskomitee der 13. aqua pro hat dies zum Hauptthema der Messe gemacht und den Ingenieurinnen und Fachexpertinnen des globalen Wasserzyklus einen Stand gewidmet. Drei Tage lang stehen dort Vertreterinnen bereit, um auf die Fragen des Publikums einzugehen. Aqua pro ist der führende B2B-Treffpunkt der Schweiz zu allen Themen des globalen Wasserzyklus und bringt auf einer 5500 m² grossen Ausstellungsfläche in Espace Gruyère 110 Aussteller:innen zusammen.

Aktuell treibt eine weitere Frage die Wirtschaft um: der Lernendenmangel in den **technischen Lehrgängen**. Viele Unternehmen, auch solche der Wasserwirtschaft, sitzen hier im selben Boot. Deshalb sind die junge Generation und die Studierenden eingeladen, auch die verschiedenen Wasserberufe kennenzulernen, denn diese Branche mit ihren zahlreichen Berufs- und Zukunftsaussichten ist oft noch zu wenig bekannt. Die Lehrkräfte, die für ihre Schulklassen einen Besuch organisieren möchten, sind gebeten, sich vorgängig beim Organisationskomitee zu melden.

Vortragsreihen zu Fachthemen

Vier Seminare werden zudem Spezialistinnen und Spezialisten, Fachvertreter:innen und Entscheidungsträger:innen über aktuelle und zukunftsweisende Lösungen austauschen und diskutieren. Die **Westschweizer Wasserversorger (DER)** behandeln Erfahrungen und Chancen bei der Wasserzählung und Wassertarifierung (Mittwoch, 7. Februar). Der **Verband Westschweizer ARA-Betreiber (GRESE)** interessiert sich für Fragen und Zwänge rund um die Vergrösserung und Renovation von ARAs (Donnerstag, 8. Februar). Als Neuheit führt **das Organisationskomitee eine Vortragsreihe** über Spezialistinnen in den Wasser-Fachberufen unter dem Titel «Frauen in der Wasserwirtschaft: Technik, Leidenschaft, Engagement» durch. Der Inhalt ist am Anfang dieser Medienmitteilung ausgeführt.

Der **Verband Schweizer Abwasser- und Gewässerschutzfachleute (VSA)** und der **Fachverband für Wasser, Gas und Wärme (SVGW)** behandeln die aktuellen Tools und die Zukunftsaussichten der künstlichen Intelligenz (KI) für die Wasserbewirtschaftung. Alle Seminare sind anmeldungspflichtig (Unterlagen s. aqua-pro.ch).

Auszeichnung Innovation aqua pro

Wie gewohnt, zeichnet die Messe aqua pro auch dieses Jahr eine Ausstellerin für ein neuartiges, originelles Verfahren in einem Messebereich aus. 14 gültige Kandidaturen sind fristgerecht eingegangen. Diese werden von einer neutralen, qualifizierten Fachjury unter der Leitung des Messepräsidenten Philippe Perritaz geprüft. Zwei Tage vor Eröffnung der Messe, am 2. Februar, wird die Preisträgerin bekannt gegeben.

Kontakt

David Giller
Leiter Kommunikation
Tel. 026 919 08 64
david.giller@espace-gruyere.ch

Philippe Perritaz
Messepräsident
tel. 079 798 19 09
philippe.perritaz@sinef.ch

Varsha Schnyder
Leiterin Messen
Sponsoring & Partner
Tel. 026 919 08 70
varsha.schnyder@espace-gruyere.ch

Léa Piccand
Projektleiterin
Aussteller & Technik
Tel. 026 919 86 58
exposants@aqua-pro.ch

Malorie Bineau
Projektleiterin
Ticketing & Seminare
Tel. 026 919 08 61
exposants@aqua-pro.ch

Praktische Infos für die Medien

Die Pressekarte gilt als Einlassberechtigung.

Die Gewinnerin der Auszeichnung Innovation wird am Montag, 2. Februar bekannt gegeben (2 Tage vor Messeeröffnung).

Das Abschlusscommuniqué erhalten Sie am Freitag, 6. Februar gegen 16.00 Uhr.

Auf der Website aqua-pro.ch werden lizenfreie Fotografien der Messe 2026 bereitstehen. Bilder der aqua pro 2024 stehen in unserer [Flickr-Galerie](#) zur Verfügung. Als Bildnachweis verwenden Sie bitte: «Bild: Jessica Genoud.»

Für besondere Medieninformationen und -anfragen kontaktieren Sie bitte unseren Leiter Kommunikation, David Giller: +41 26 919 08 64, david.giller@espace-gruyere.ch.